Министерство образования Республики Беларусь Белорусский государственный университет

Факультет международных отношений

Кафедра международных экономических отношений

МА Янь Цю

## Аннотация магистерской диссертации

# ВАЛЮТНЫЙ РЫНОК КНР В УСЛОВИЯХ ГЛОБАЛИЗАЦИИ

Научный руководитель кандидат экономических наук, доцент Рымкевич В.В.

2017

### ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ

#### Цель и задачи исследования.

Валютная политика выступает в качестве важнейшего компонента экономической политики Китая. Это — важнейшая часть современной модели государственного регулирования национальной экономики Китая. В связи с этим, в современных условиях глобализации экономических отношений исследование механизма регулирования и развития валютного рынка Китая, а также предложение путей его совершенствования в условиях глобализации представляется весьма актуальным и целесообразным.

Цель работы – разработка предложений по совершенствованию валютного рынка КНР в условиях глобализации.

Для достижения указанной цели необходимо решение ряда следующих взаимосвязанных задач:

- определить понятие, сущность и структуру валютного рынка;

- изучить методы и инструменты регулирования валютного рынка;

– изучить тенденции развития валютного рынка в условиях глобализации;

- отразить особенности валютного рынка КНР;

- показать методы регулирования валютного рынка КНР;

- выявить влияние глобализации на валютный рынок КНР;

- выявить проблемы регулирования валютного рынка КНР;

– предложить пути совершенствования валютного рынка КНР в условиях глобализации.

#### Положения, выносимые на защиту.

определение валютного сферы предложено рынка как экономических отношений, возникающих при осуществлении операций по купле-продаже иностранной валюты. Валютное регулирование определено как совокупность форм и методов организации денежных потоков в иностранной и в национальной валюте при проведении внешнеэкономических операций, предотвращения оттока В целях капитала, укрепления отечественного платежного баланса и сохранения стабильной динамики валютного курса;

– определены основные меры валютной либерализации, проводимой в Китае, среди них: создание института «квалифицированных иностранных институциональных инвесторов»; предоставление права осуществлять инвестиции в юанях на внебиржевом облигационном рынке с разрешения НБК в пределах установленных квот; предоставление права расчетов в юанях по экспортно-импортным операциям участникам внешнеэкономической деятельности на всей территории «континентального» Китая; предоставление права зарубежным центральным банкам и суверенным фондам, а также международным финансовым организациям совершать на внебиржевом облигационном рынке Китая сделки покупки-продажи, репо, предоставления и привлечения ценных бумаг в кредит, заключать фьючерсные контракты и сделки процентного свопа, проводить любые другие разрешенные виды операций; создание возможностей проникновения иностранных инвесторов на рынок Китая; установление упрощенного финансовый режима для иностранных инвесторов в СЭЗ;

– определены факторы, влияющие на интернационализацию китайского юаня, среди них: регионализация; усиленный рост среднесуточного объема операций рынке; создание И расширение на валютном сети транснациональных инвестиционных и коммерческих банков; углубление взаимосвязи фондового и валютного сегментов глобального финансового рынка, усиление его спекулятивной составляющей; проведение мер по либерализации регулирования китайского валютного рынка, укрепление курса китайского юаня последовавшая девальвация; И его возможность диверсификации собственных валютных расчетов для снижения возможных последствий возникающих мировых финансовых кризисов; совершенствование законодательной базы КНР в направлении либерализации;

– выявлены проблемы развития китайского валютного рынка, среди них: неоптимальная структура инвесторов и выходящих на рынок компаний, недостаточное развитие инфраструктуры фондового рынка и небольшой ассортимент финансовых продуктов; сохранение ведущей роли государства в экономике; либеральная политика в отношении прямых иностранных инвестиций при жестком регулировании притока портфельных инвестиций; жесткое регулирование вывоза капитала;

– разработаны мероприятия по ускорению процесса интернационализации юаня и расширения финансовой открытости в Китае:

1. Сосредоточение на расширении территориального применения юаня. Этот процесс будет проходить по стандартной схеме продвижения ведущих международных валют: «распространение в соседних странах и регионах регионализация — глобализация».

2. Расширение охвата применения юаня в транснациональной торговле и инвестировании через пошаговое покрытие рыночного спроса.

3. Юаню необходимо пройти путь становления резервных валют: «расчетная валюта — единица по ценообразованию — ценовой резерв».

Поэтому КНР и дальше следует содействовать открытию оффшорного рынка и его развитию, стимулировать соразвитие внутреннего и внешнего рынка юаня.

4. Необходимо сочетать транснациональные операции в юанях и стабильное продвижение реформы по открытию капитальных счетов.

**Личный вклад соискателя.** Научные результаты, вошедшие в диссертацию, разработаны соискателем лично.

## Структура и объем диссертации.

Магистерская диссертация состоит из введения, общей характеристики работы, трех глав, заключения, списка использованных источников, включающей 60 наименований. Работа изложена на 94 страницах. Объем, занимаемый 10 таблицами, 16 рисунками и 2 приложениями, списком использованных источников составляет 20 страниц.

В первой главе уточняется определение и структура валютного рынка, изучаются методы и инструменты регулирования валютного рынка, а также тенденции развития валютного рынка в условиях глобализации.

Во второй главе выявляются особенности валютного рынка КНР, отражаются методы регулирования валютного рынка КНР, выявляется влияние глобализации на валютный рынок КНР.

В третьей главе выявляются проблемы регулирования валютного рынка КНР, предлагаются пути совершенствования валютного рынка КНР в условиях глобализации.

## GENERAL DESCRIPTION OF WORK

Purpose and objectives of the study.

Currency policy is an important component of China's economic policy. This is the most important part of the modern model of state regulation of China's national economy. In this connection, in the current conditions of the globalization of economic relations, the study of the mechanism for regulating and developing the Chinese currency market, as well as proposing ways to improve it in the context of globalization, seems very relevant and expedient.

The purpose of the work is to develop proposals on improving the currency market of the PRC in the context of globalization.

To achieve this goal, it is necessary to solve a number of the following interrelated tasks:

define the concept, essence and structure of the foreign exchange market;

study methods and tools for regulating the foreign exchange market;

study the development trends of the foreign exchange market in the context of globalization;

reflect the peculiarities of the PRC currency market;

show methods of regulating the foreign exchange market of the PRC;

Identify the impact of globalization on the PRC market;

Identify the problems of regulating the foreign exchange market of the PRC;

suggest ways to improve the currency market of the PRC in the context of globalization.

Provisions to be defended.

proposed definition of the foreign exchange market as a sphere of economic relations arising in the implementation of operations for the purchase and sale of foreign currency. Currency regulation is defined as a set of forms and methods of organizing cash flows in foreign and local currency in conducting foreign economic transactions, in order to prevent capital flight, strengthen the domestic balance of payments and maintain a stable exchange rate dynamics;

identified the main measures of monetary liberalization, conducted in China, among them: the creation of the institution of "qualified foreign institutional investors"; Granting the right to invest in RMBs in the over-thecounter bond market with the permission of the NBK within the established quotas; Granting the right of settlements in RMB for export-import transactions to participants in external economic activities throughout the territory of "continental" China; Granting the right to foreign central banks and sovereign funds, as well as international financial organizations, to make deals on the overthe-counter bond market of China for the purchase, sale, repo, provision and attraction of securities on credit, conclude futures contracts and interest-rate swaps, Any other permitted types of transactions; Creation of opportunities for foreign investors to enter the financial market of China; Establishment of a simplified regime for foreign investors in the FEZ;

The factors influencing the internationalization of the Chinese yuan are identified, among them: regionalization; The increased growth of the average daily volume of operations in the foreign exchange market; Creation and expansion of a network of transnational investment and commercial banks; Deepening the interconnection of the stock and currency segments of the global financial market, strengthening its speculative component; Implementation of measures to liberalize the regulation of the Chinese foreign exchange market, strengthening the rate of the Chinese yuan and the subsequent devaluation; The possibility of diversifying its own currency calculations to reduce the possible consequences of the emerging global financial crises; Improvement of the legislative basis of the PRC towards liberalization;

The problems of the development of the Chinese foreign exchange market were identified, among them: a non-optimal structure of investors and emerging companies, insufficient development of the stock market infrastructure and a small assortment of financial products; Preservation of the leading role of the state in the economy; Liberal policy in respect of foreign direct investment with strict regulation of the inflow of portfolio investments; Strict regulation of capital export;

Developed measures to accelerate the process of internationalization of the renminbi and expand financial openness in China:

1. Focus on expanding the territorial use of the renminbi. This process will take place according to the standard scheme of promotion of the leading international currencies: "distribution in neighboring countries and regions - regionalization - globalization".

2. Expanding the coverage of the use of the renminbi in transnational trade and investing through step-by-step coverage of market demand.

3. Yuan need to go through the formation of reserve currencies: "the settlement currency - the unit for pricing - the price reserve." Therefore, the PRC should continue to promote the opening of the offshore market and its development, stimulate the development of the domestic and foreign markets of the renminbi.

4. It is necessary to combine transnational operations in RMB and stable promotion of the reform to open capital accounts.

Personal contribution of the applicant. Scientific results included in the thesis, developed by the applicant in person.

Structure and scope of the dissertation.

The master's thesis consists of an introduction, a general description of the work, three chapters, conclusion, a list of sources used, including 60 titles. The

work is presented in 94 pages. The volume occupied by 10 tables, 16 figures and 2 applications, the list of used sources is 20 pages.

In the first chapter, the definition and structure of the currency market is clarified, methods and instruments for regulating the foreign exchange market are studied, as well as the trends in the development of the foreign exchange market in the context of globalization.

In the second chapter, features of the PRC currency market are revealed, methods of regulating the currency market of the PRC are reflected, and the influence of globalization on the currency market of the PRC is revealed.

The third chapter identifies the problems of regulating the Chinese currency market, suggests ways to improve the Chinese currency market in the context of globalization.